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习近平在山西考察时强调

努力在推动资源型经济转型发展上迈出新步伐
奋力谱写三晋大地推进中国式现代化新篇章

习近平强调，山西要认真落实党中央关于促进中部地区加快崛起、推动黄河流域生态保
护和高质量发展等战略部署，坚持稳中求进工作总基调，完整准确全面贯彻新发展理念，统
筹好发展和安全，努力在推动资源型经济转型发展上迈出新步伐，奋力谱写三晋大地推进中
国式现代化新篇章。
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自动吐“金”

连日来，在浙江华钇新材科技
有限公司生产车间内，全自动生产
线正开足马力赶订单。该企业从事
铝合金新材料研发和生产，配置先
进系统，融合科学管理，铝型材年
产能达25万吨。

记者 施莉娜 摄

记者 李则名

在德清县的莫干山开元森泊度假乐园，众多
游客近日乐享亲水活动带来的清凉和乐趣。“我们
乐园内的工作人员，九成以上都是附近的村民，
月薪基本都在3500元以上，实现挣钱顾家两不
误。”乐园负责人介绍。

当前全市共有近60家水上游乐项目企业，类
型涉及水上乐园、玻璃漂流、山间漂流、瀑布、
桨板、水上竹筏、游艇、帆船、溯溪等。游客的
到来，催生出商流和资金流，促进了当地人就
业，更吸引了具有活力和创新创业精神的青年群
体加入，使县域旅游持续发展，不断孕育出新项
目、新业态。

主打清凉休闲体验的“瀑布咖啡”创始人王
丽君曾在东南亚游学，海滩、棕榈树、贝壳都烙
印在她的脑海中。几年前，她计划在安吉县山川
乡大里村的一处瀑布下打造一个“世外桃源”。

“起初，有人质疑，山沟沟里人都见不到，能引来
客流吗？如今，最多一天卖出3500多杯咖啡，上
海、江苏的游客常常驱车前来打卡。”王丽君介
绍，目前大里村每年除了有租金收入，还能拿到
50万至80万元的分成。

“各类清凉游项目只是湖州县域旅游蓬勃发
展的一个缩影，其背后有着规模庞大的青年入
乡群体，2019年以来，湖州青年就业创业新增
近39.4万人，文旅创业项目成为许多入乡青年的
首选。”我市相关负责人介绍，在乡村扎根一份
事业、找到一处远方、架起一座桥梁，这是很多
青年在湖州的广袤乡村寻找到的“人生答案”。

“其实，湖州很早就开始探索乡村旅游帮助老
百姓致富。据报道，1998年，安吉县天荒坪镇大溪村有5名在外务工
的村民决定返乡，尝试联合开办‘农家乐’，当年度就为村集体贡献税
收14万元。”市文化广电旅游局介绍。

时光荏苒，如今湖州的“农家乐”早已遍布乡村，演唱会、咖啡
馆、户外赛事、疗愈体验等年轻化、时尚型、爆款式的乡村旅游业态正
不断显现，塑造出更具活力的文化和旅游环境，带来更多的经营收入。

在安吉县梅溪镇红庙村，一群大学生在一个爱心形状的湖泊前，
放置了躺椅，附加一杯68元的咖啡……这个名为“深蓝计划X”的咖
啡馆年营业收入超2000万元。

▲ ▲
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记者 陈 颖

本报讯 在南浔经济开发区的
伊之密模压成型华东制造基地施
工现场，项目专员万姣近日就厂
区外道路拓宽事宜进行现场办
公，“我们会根据企业的需求，优
先拓宽祥华路，以满足大型设备
运输需求”。

项目施工方负责人陆永平介
绍，总投资20.5亿元的伊之密模压
成型华东制造基地项目，在建设中
遇到大型挂车运输需求与现有道路
不匹配的问题，“项目专员及时解决
问题，这让我们对年底前实现项目
一期投产更有信心了”。

签约只是开始，落地才见真

章。从“走出去”敲门招商到
“请进来”共赢发展，从“一把
手”抓招商到“全流程”跟进新
格局，我市坚持全生命周期招商
服务。

今年以来，我市强化“一二
三”联动招商，精准发力，全面布
局，以链长牵头、部门负责、专员
服务，推动项目早签约、快落地、
见成效。据市商务局统计，1至 5
月，我市引进亿元以上项目289个，
其中10亿元以上项目42个；全市备
案亿元以上项目233个，其中10亿
元以上项目34个。

在南太湖新区的零跑汽车电驱
一体化项目工地上，数十辆登高车
正忙碌作业，铺设机电管线。“项

目今年1月签约后，得益于政府部
门、施工方、设计单位等通力合
作，围绕供地、用电接入等关键环
节，每周现场专项推进，实现了

‘拿地即开工’。90天内完成5.8万
平方米厂房桩基施工，6000 平方
米首开区钢结构施工也已完成。”
项目负责人刘启现说，项目建设遇
到问题时，项目专员总会在第一时
间上门沟通，这种“店小二”式的
服务，保障了项目高效推进。目

前，该项目正加速推进，有望年底
前投产。

“今年以来，我们及时谋划，强
化‘一盘棋’统筹，完善市行业主
管部门、区县平台、市招商特战队
协同联动招商机制。”市商务局介
绍，我市不断优化“3+N”驻外招
商布局，增设苏州驻点招商，拓展
长三角“招商版图”。同时，成立百
亿级的市级产业母基金，发布第一
批场景招商清单。

签约之后招商服务继续相伴
湖州“全周期”模式促前5月引进亿元以上项目289个

记者 姚玲利

本报讯 随着南浔区练市镇代表
队以75∶71险胜德清县武康街道代
表队，2025年湖州市第二届“百镇
千村万人”篮球联赛日前圆满收
官。这场历时2个多月的赛事吸引了
全市73个乡镇（街道）、1118个行
政村的逾万名篮球爱好者参与。

近年来，我市不断丰富篮球场
地资源，组织篮球品牌赛事，为全
民健身事业发展注入新动能。数据
显示，全市现有篮球场地2591个，
总面积达156.29万平方米，其中农

村区域篮球场超900个，为全民健
身提供了坚实保障。

“我们能在‘百镇千村万人’
篮球联赛拿下冠军，得益于全区篮
球运动的蓬勃发展。”南浔区文旅
体局介绍，今年，第二届“浔乐
杯”村镇篮球联赛、第四届“以体
树人”杯中老年篮球联赛圆满收
官，之后还陆续有其他篮球赛事举
行，覆盖全区 10个镇街，参与群
众 6 万余人。安吉县文旅体局介
绍，即便在场地条件有限的该县杭
垓镇，也会因地制宜建设半片篮球
场满足群众需求。更令人欣喜的

是，当地许多企业、小区甚至烧烤
店都自发组建了篮球队，形成了浓
厚的篮球运动氛围。长兴也是如
此，有着扎实的篮球运动群众基
础。吴兴则是打造了多个社区篮球
品牌赛事。

在德清县，篮球运动蔚然成
风。当地以打造“三人篮球之城”
为目标，构建了包括亚运场馆、国
家级训练基地和篮球主题酒店在内
的“1+1+1”场馆群，该县拥有篮
球场近400个，成为全市篮球资源
最丰富的地区。“近期推出的校园

‘三人王’培训计划更是吸引了上千

名学生踊跃报名。”德清县文旅体局
介绍。

随着各类篮球赛事持续举办，
以及各地特色篮球活动深入开展，
从专业场馆到乡村球场，篮球运动
已成为湖州城乡一道亮丽风景线。

“这些赛事活动不仅丰富了群众文体
生活，更以‘体育+文旅’的创新模
式，带动了相关产业发展。”市体育
局介绍，我市将持续推动相关赛事
下沉，让更多群众在家门口感受篮
球运动魅力。

在家门口当“灌篮高手”
全市已有篮球场地2591个，总面积156.29万平方米

记者 张志炜

本报讯 连日来，我市持续
高温天气。昨天上午，市委副
书记、社工部部长、政法委书
记吴智勇带队看望慰问快递
员、车间工人、建筑工人、消
防救援队员、公安民辅警等奋
战在高温一线的工作人员，向
他们以及全市广大劳动者致以
崇高敬意。

吴智勇一行首先来到湖州圆

彤速递有限公司，与快递员们亲
切交流，仔细询问工作和生活情
况，叮嘱大家要做好自我防护，
并要求属地和相关部门把防暑降
温措施落到实处。在金海岸警应
消一体联勤共治工作站，吴智勇
详细了解大家值班值守、训练备
勤等情况，要求继续发扬光荣传
统和优良作风，不断提升应急处
置能力，为城市安全运行、群众
安居乐业保驾护航。▲ ▲
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市领导看望慰问高温天气一线劳动者
吴智勇带队

记者 臧晶晶

本报讯 昨天，市政协主席
李上葵以市级“河长”身份，带
队调研检查水利和防台备汛工
作。市政协副主席高东参加。

西苕溪流域面积 2268 平方
公里，是太湖流域的重要支流、
湖州人民的“母亲河”。在天际
外滩码头，李上葵登上巡逻船，
一路巡河、一路询问，详细了解
河湖水质、汛期防洪、水岸经济
等情况，并听取相关负责人情况

汇报。他说，河长制是习近平总
书记亲自谋划、亲自部署、亲自
推动的重大改革，各级河长要进
一步深化认识，坚决扛起“第一
责任人”职责，守土有责、守土
负责、守土尽责，努力把西苕溪
打造成为长三角生态廊道、共富
走廊、幸福水网。

李上葵强调，要进一步强化
治理，持续推进河道疏浚、堤防
加固，筑牢防洪屏障、健全防汛
预案； ▲ ▲

（下转A02版）

李上葵在履行河长制并检查防汛备汛工作时强调

思想再重视 责任再压实 措施再落细

记者 施 妍

本报讯 当河湖长与检察长携
手，湖州在河湖治理领域，又迈出
了制度创新的重要一步。在昨天举
行的全市“河湖长+检察长”协作机
制推进会上，市水利局、检察院共
同签订《关于全面开展湖州市“河
湖长+检察长”协作的实施意见》，
旨在进一步发挥检察机关公益诉讼
职能作用，以法治力量破解河湖治
理难题，推动河湖治理和生态保护
水平再上新台阶。

市水利局介绍，我市河网密
布，湖泊众多，全市共有6852条河

道、203个湖泊、155座水库、623
座山塘，水面率保持在7.4%，是典
型的江南水乡。20多年来，依托河
长制，有力解决了违法占用水域、
污水直排、非法捕捞等一批河湖重
大问题，全市水环境面貌得到了显
著改善。但在推进涉水问题中也发
现，一些河湖问题整改过程中存在
部门职责交叉、协调较难甚至拒不
整改等情况。

为不断提升河湖管护水平，
2020 年，长兴县在全省率先探索

“河湖长+检察长”协作，打通部门
壁垒，搭建数字协同平台，进一步提
升涉水领域重大问题解决效率。从探

索情况来看，河长办与检察机关深度
合作，实现了检察监督的刚性约束与
河湖治理的精准需求相融合，有力推
动解决河湖“老大难”问题。

为着力解决涉河湖重大问题，
推进河湖环境持续向好，今年，我
市在总结长兴探索经验的基础上，
出台《关于全面开展湖州市“河湖
长+检察长”协作实施意见》，在全
域范围内开展“河湖长+检察长”协
作，推动河湖系统治理，提升河湖
保护法治化水平。

“依托‘河湖长+检察长’协作
机制优势，我市将对跨区域污染治
理难、岸线历史遗留问题处置难、

问题整改推进难等痛点堵点，开展
联合调查、联合督促、联合评估等
协作，力求各类问题整治取得实质
性进展。”市水利局介绍，下一步还
将不断打通数据壁垒，确保涉河湖
问题线索第一时间发现、第一时间
研判、第一时间移送、第一时间处
置，提升问题发现和解决的效率；
聚焦重点流域、敏感水域、问题高
发区域，常态化推进联合巡查，并通
过开展专项监督整治行动，形成“发
现—交办—整改—反馈—销号”的闭
环管理；针对河湖治理中的新情况、
新问题，也将共同研究破解难题的路
径，在协作中强化履职能力。

两“长”携手共护河湖安澜
我市全域开展“河湖长+检察长”协作

记者 胡熠烨

本报讯 昨天，市人大常委
会党组书记、主任孙贤龙带队先
后前往长兴县和吴兴区，专题调研
全过程人民民主基层实践工作。市
人大常委会副主任钱仲良参加。

调研组一行先后实地调研了
长兴县太湖有风青年集市、长兴
九号湖畔咖啡项目、网约车行业
专业民情观察点、皇家湾社区民

情观察点，吴兴区“湖颖文化”
人大代表共富工坊+经济运行观
察点、东湖家园零工市场社会民
生观察点、湖东街道东柿社区

“五方会谈”工作室等地，详细
了解基层人大工作创新实践、人
大代表联络站点与其他站点有机融
合、民情观察点建设运行等情况。

孙贤龙对长兴和吴兴人大推
进全过程人民民主基层实践给予了
充分肯定。

▲ ▲
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孙贤龙带队调研全过程人民民主基层实践工作

坚持法治化体系化机制化推进
全过程人民民主在湖州的生动实践

(本报今起推出“‘浙BA’来了 一
起为湖州加油”专栏 详见A02版)


